
令和 3 年度 第 3 回周南市スポーツ推進計画策定委員会 会議録 

 

1. 日時 令和 4 年 3 月 23 日（水）19 時 00 分～20 時００分 

2. 場所 周南市役所本庁舎４階庁議室 

3. 出席者 瀬尾賢一郎委員、明石和憲委員、近藤優子委員、徳原峰男委員、 

      末⾧裕昌委員、宮﨑純一委員、岡﨑好治委員、北島信哉委員、赤岸桃子委員 

欠席者 藤本真樹委員 

4. 事務局 文化スポーツ課 大木、内本、河野、山本 

5. 傍聴者 なし 

6. 会議内容  

開会 事務局が司会進行 

 挨拶 瀬尾会⾧ 

 議事（進行は瀬尾会⾧） 

（１）スポーツ推進計画修正案について 

発言者 発言内容 

事務局 第 1 章及び第 2 章の修正内容について説明 

質疑 

委員 

現在、国において第３期スポーツ基本計画の策定が行われており、３月

３日に答申がでたところ。第３期では「ささえる」スポーツについてよ

り具体的に示す方向で検討がされている。本計画内でも「ささえる」ス

ポーツには「審判」、「指導者・スタッフ」、「トレーナー」等も含まれる

ので記載してもよいのではないか。 

総合型地域スポーツクラブは全国的にも大きな課題があるが、 

Ｐ7（3）で、「新規設立にあたっては目的を明確にして、既存団体と連携

して取り組んでいく」とあるが、どの団体と連携していくのか。具体的

な記載がある方が良いと思う。また、クラブマネジャーなど、人材育成

といった点についても考えていく必要があると思う。 

事務局 

「ささえる」スポーツの点については追記を検討する。 

既存団体との連携については、市内３１地区にある体育振興会等と取組

内容が似ている部分も多いため、体育振興会との連携が重要になると考

えている。 

瀬尾会⾧ 

企業、学校、学校運営協議会等とも連携を図ることが出てくると思うの

で、これらの団体を含め「既存団体との連携」という記述にした方が良

いと思う。また、総合型地域スポーツクラブの一覧表に市内にある設立

準備中クラブも記載してはどうか。 

事務局 設立準備中クラブについても掲載することとしたい。 

 



 

発言者 発言内容 

事務局 第３章及び第 4 章の修正内容について説明 

質疑 

委員 

パブリック・コメントの１０項目について、スポーツ実施率は上がって

いるが、散歩、ランニング、ウォーキング等の身体活動を実施する人が

増えていることを考えると施設改善は重要であると考えている。Ｐ.26

（1）「スポーツ施設の適切な維持管理」のスポーツ施設に「等」を加え

てはどうか。今後、全庁的な調整の中で「道路」の環境整備をする方向

性が出る可能性もあると思うので、「等」を加えておくことで、今後も検

討できる余地を残しておくことができると思う。 

委員 

Ｐ.30（3）の大規模大会等の誘致について、第３期スポーツ基本計画の

答申で、性別・年齢・障害の有無や経済的・地理的事情に対して開かれ

た状況を用意していく「誰もがスポーツにアクセスできる」観点が検討

されており、２行目の「トップレベルのスポーツを身近に感じることが

できる」を「誰もが身近に」と一言加えることで、より広い形で多くの

方にスポーツを見てもらえる視点が出てくるのでよいのではないか。 

事務局 頂いた意見のとおり追記する方向で進めたいと思う。 

  

  

計画全体を通しての質疑（意見） 

委員 

「する」、「ささえる」に女性が関わるにあたっては、「する人、ささえる

人」をさらに「ささえる人」が必要になってくると思っている。女性ス

ポーツ委員会として、スポーツ託児を検討している。スポーツボランテ

ィアの方で託児部分のお手伝いをしていただける人材育成をしていこう

と検討を進めている。 

また、男性スポーツ委員会は存在しておらず女性スポーツ委員会自体が

時代にマッチしていない部分があると思う。女性の実施率等は、男女比

率で比べると下がってしまうので、女性委員会があることは良いと思う

が、近年は性の多様化が言われているため、次回の策定までには組織の

名称を検討していければ良いと思う。 

委員 

「ボランティアを実施していますか」とのアンケートがあった場合、私

は「していない」と答えている。趣味で行っておりボランティアと思っ

ていない、そのように考えている人も多いのではないか。アンケートの

結果が少ないのはそういった要因もあると思うので、もう少し「ボラン

ティア」の定義が分かりやすくなると良いと思う。 



瀬尾会⾧ 

周りから見る見え方と自分の捉え方は異なるかもしれない。アンケート

を採る場合は、丁寧に設問を示した方が良いと思う。次回の計画策定時

には、アンケートの記載方法等も含め検討出来れば良い。 

委員 

Ｐ.24（2）【取組の方向性】内の「ボランティアの人材育成」について、

障がい者スポーツ指導員の初級資格であれば取得しやすいと思うが、取

得すると様々な情報がメールで入ってくる仕組みとなっているので、「障

がい者スポーツ指導員の資格取得を含めた」等の具体的な方向性につい

て検討してもよいのではと思う。 

瀬尾会⾧ 
資格取得のサポート、人材育成についての記述を追記していけば良いと

思う。また、Ｐ17 には情報提供についての記載を追記してもよいと思う。 

事務局 資格取得を含めた記載を検討して追記していきたい。 

 


